

**Titre : L'Imam Khomeini (paix à son âme), L'anthropologie, l'éducation et l'enseignement, La religion.**

**Auteur : Zamani Toubia.**

**Professeur : Gholamreza Jamshidiha.**

**Année : 2004.**

**Résumé :**

La plupart des écoles humaines estiment que l'homme est différent des autres êtres vivants et par le biais des qualités proéminentes qu'ils attribuent à l'homme, ces écoles considèrent que l'homme est au-dessus d'autres créatures et de l'univers de façon plus vaste. Cependant, les perceptions de chacune de ces écoles concernant l'homme se distinguent l'une de l'autre. L'Imam Khomeini, l'un des grands leaders du 20<sup>e</sup> siècle, a fondé une république dans le cadre de religion et des dispositions de la religion islamique. Cette réputation politique de l'Imam empêche de prêter attention à ses autres points de vue religieux modernes. En fait, l'objectif le plus important de l'Imam Khomeini en s'appuyant sur le trône du pouvoir, était de restaurer la religion à l'échelle mondiale. Bien sûr, nous ne pouvons pas prétendre ou affirmer que ceci était le seul objectif ou la seule motivation de l'Imam dans le cadre de son mouvement socioreligieux. Mais, d'un point de vue théorique, cela peut être la meilleure introduction pour aborder la question de ses pensées et de ses théories. Selon le Dr. Soroush, l'Imam, en tant qu'un théosophe musulman, s'est levé avec l'intention d'un mouvement social. Il considère ce monde et la nature comme un puits dans lequel les hommes sont tombés et considère le monde de la matière comme une ligne et une sphère de l'existence qui ne vaut pas la peine qu'on s'y attache. Raison pour laquelle Dieu n'a pas promis le bas monde comme récompense aux croyants. L'Imam a abordé la question de cette arène pitoyable avec une telle croyance et vision et a consacré sa vie à réfléchir à propos. Ainsi, en tant qu'un homme complet, l'Imam a cherché des changements individuels et sociaux et a joué le rôle d'instituteur de l'humanité pendant que les autres apparaissaient comme des disciples et des apprentis à côté de lui. En examinant la signification de l'homme du point de vue de l'Imam, le sujet le plus frappant est celui de la religion ou il serait mieux de dire la pensée religieuse. Dans chaque école, nous rencontrons une série de questions concernant l'humanité et les valeurs de l'homme religieux.

Chaque école, considérant un aspect de l'existence de l'homme, prétend au salut véritable. L'une dans la transcendance de la raison, l'autre dans l'intérêt personnel et économique, ont donné naissance aux écoles telles que le marxisme, le socialisme, le nihilisme, l'existentialisme, la laïcité, le communisme, etc. Cependant, comme elles ne relèvent pas de la profondeur de l'existence de l'homme, elles perdent leur aspect éternel. Ces écoles cherchent très souvent à transformer et à engourdir la masse humaine. Mais, les prophètes divins ont incorporé le salut de l'homme dans l'enseignement et l'éducation de l'individu. L'Imam Khomeini influencé par la religion et l'application de l'enseignement religieux dans la société tente de contenir l'effondrement de la société humaine conformément aux enseignements de la religion islamique et de ses dispositions. L'Imam dans le livre «*Sahifeh-ye Noor*», a écrit : « les prophètes sont venus pour contenir cet effréné et le soumettre aux dispositions et après l'avoir contenu, lui montrer la voie à suivre afin qu'il soit éduqué, une éducation pour qu'il accède à cette perfection qui sera son salut jusqu'au bout. » L'Imam devant la réalité de l'homme, considère l'homme comme une créature du monde invisible qui est descendu aux différents niveaux de l'existence et qui en fin de compte, dans le monde observable, il est l'ombre de la Parfaite Sainteté Divine. Il dit : « L'homme est donc le nom suprême de Dieu, son ombre long et son calife dans tous les univers. Il manifeste Dieu le Tout Puissant avec la grâce la plus raffinée et la noblesse la plus sublime. Ainsi, il apparaît vêtu des entités fixes -A'yān thābita- de l'occulte absolu et du monde spirituel –deuxième niveau de l'existence divine-. Puis, par la sainte grâce, la vaste miséricorde et par l'esprit divin, de l'occulte annexé et du trésor caché — et selon la méthode de notre cheikh théosophe, de l'étape de la cécité—, il apparaît entier dans les manifestations des esprits immatriculés et divins, c'est-à-dire dans l'univers des raisons abstraites et des âmes en général. Puis, il apparaît dans les deux miroirs du monde des idées et de l'imagination absolue, c'est-à-dire l'univers du prototype et de la forme. Puis, il se révèle dans l'univers de la matière, c'est-à-dire dans la nature. L'homme qui regroupe en soi tous les univers et ce qui s'y trouve est l'ombre de La Parfaite Sainteté Divine. » Considérant le fait que l'homme soit l'ombre de Dieu, l'Imam dans la représentation des aspects de son existence, dit ailleurs : « L'homme est une créature complète et non une créature unidimensionnelle ou bidimensionnelle. Les

autres créatures sont tantôt unidimensionnelles, tantôt bidimensionnelles, et certains d'autres sont multidimensionnelles. Cependant, elles ne contiennent pas toutes les dimensions de l'existence. Il n'y a que l'homme parmi toutes les créatures qui est une créature multidimensionnelle ayant des besoins pour chacune de ses dimensions. Pour le développement de chacune de ses dimensions, il lui faut des nécessités, il a des besoins. »